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1. Introducción

El presente informe tiene como objetivo explicar las labores realizadas por

los representantes de la Facultad de Filosofía de la Universidad de Sevilla en el

Encuentro II Asamblea General Extraordinaria + V Asamblea General Ordinaria

(en adelante, II AGE/V AGO) de la Sectorial Interuniversitaria de Estudiantes e

Humanidades (en adelante, SIUEH) que se celebró entre los días 17 y 21 de abril

de 2024 en el término municipal de Fondón: Fondón, Fuente Victoria y Benecid.

Los representantes que asistieron fueron los siguientes:

● Esteban Torres Méndez: miembro de la Delegación de Estudiantes;

estudiante del Doble Grado Derecho y Filosofía; en representación de la

US

● Miriam Díaz Belizón: miembro de la Delegación de Estudiantes:

estudiante del Máster en Filosofía y Cultura Moderna; egresada del

GEAO; en representación de la US

● Nerea López Moreno: miembro de la Delegación de Estudiantes;

estudiante del Grado en Filosofía; en representación de la US como

Vicepresidenta de Organización y Estudios de SIUEH.

A continuación, se desarrolla el trabajo realizado en el Encuentro II AGE +

V AGO.

2. Trabajo realizado

2.1. Informe sobre los estudios en Asia Oriental
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Una de las cuestiones más importantes a destacar fue la realización de un

debate, a proposición de la Delegación de Estudiantes de la Facultad de

Filosofía de la US, acerca de si el Grado en Estudios de Asia Oriental (en

adelante, GEAO) puede o debe estar representado en SIUEH, junto a las demás

titulaciones de Humanidades (estas son, Historia, Humanidades, Historia del

Arte, Filosofía, Arqueología). Para tener una base en dicho debate, desde la

Delegación se realiza un Informe que recoge el análisis de los planes de

estudios de las distintas titulaciones del Grado en Estudios de Asia Oriental

existentes en las universidades públicas del Sistema Universitario Español

(ANEXO I).

Por dicho informe, a la representación de la US se nos dio las gracias y

reconoció el buen trabajo, ya que supone un buen ejemplo para que los análisis

de futuras titulaciones tengan el mismo nivel.

2.2. Vicepresidencia de Organización y Estudios

Como esta Vicepresidencia la ostenta una representante de nuestra

Facultad, Nerea López Moreno, creemos conveniente exponer brevemente su

labor.

Como Vicepresidenta se encarga, principalmente, de coordinar la

organización de los eventos de SIUEH y dirigir el grupo de trabajo “Comisión de

Planes de Estudios”. Desde esta comisión se debate, se analiza y se desarrollan

documentos relativos a las titulaciones de humanidades que SIUEH representa

(estas son actualmente: Filosofía, Historia, Humanidades, Historia del Arte y

Arqueología, así como las titulaciones afines a estas) para que sirvan de
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herramienta a los estudiantes que quieran resolver problemas o proponer

mejoras en sus titulaciones. Con anterioridad se han realizado informes y

posicionamientos acerca de las Prácticas Académicas, las dobles titulaciones y

el Grado en Humanidades. El trabajo que ahora se está desarrollando es en

relación a la mejoras y problemáticas que circundan a las titulaciones en

Filosofía, por ello, desde esta Vicepresidencia se ha presentado a la V AGO un

Informe Directivo acerca de las titulaciones en Filosofía. La intención es que

este informe sirva de base para seguir trabajando en esta dirección.

Además, ha sido la encargada de coordinar el Informe sobre los estudios

en Asia Oriental con el objetivo de que sirviese de marco para un debate

asambleario respecto a la posibilidad de la entrada de estos estudios a SIUEH.

Por otro lado, también se ha estado encargando de otras tareas como la

co-coordinación de la Junta Directiva, co-moderación de la Asamblea,

representación en otros organismos de estudiantes como CREUP, coordinar

una campaña sobre mujeres filósofas el pasado mes de noviembre, y otro tipo

de gestiones internas.

2.3. II Asamblea General Extraordinaria (II AGE)

La II AGE tuvo lugar el 18 de abril bajo un único punto:

1. Modificación, si procede, de los Estatutos.

Una vez aprobadas las modificaciones, se aprobaron los Estatutos por

unanimidad.
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2.4. V Asamblea General Ordinaria (V AGO): orden del día

Desde La V AGO comenzó el 18 de abril en torno a las 19h y finalizó el 20

de abril en torno a las 21:30h. El orden del día definitivo fue:

1. Ratificación, si procede, del orden del día

2. Aprobación, si procede, de las actas de sesiones anteriores

3. Informes de la Junta Directiva

a. Informe de Presidencia

b. Informe de Vicepresidencia de Organización y de Estudios

c. Informe de Vicepresidencia de Calidad y Política Universitaria

d. Informe de Vicepresidencia de Relaciones Institucionales

e. Informe de Secretaría

f. Informe de Tesorería

g. Informe de Dirección de Comunicación

4. Informes de la Junta Directiva Ampliada

a. Informe de Vocalía de Medios y Web

b. Informe de la Vocalía de Coordinación General

c. Informe de Coordinación Zona I

d. Informe de Coordinación Zona II

e. Informe de Coordinación Zona III

f. Informe de Coordinación Zona IV
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g. Informe de Coordinación Zona V

5. Informes de las comisiones

a. Informe de la Comisión de Desarrollo Normativo

b. Informe de la Comisión de Planes de Estudio

c. Informe de la Comisión de Archivos y Bibliotecas

d. Informe de la Comisión de Prácticas Académicas

6. Ratificación, si procede, de acuerdos de la Junta Directiva

7. Ratificación, si procede, de la restructuración de la Junta Directiva

a. Ratificación, si procede, de Jonay Jesús Rodríguez Medina como

Tesorero

b. Ratificación, si procede, de María Ángeles Guzman Moreno como

Directora de Comunicación

8. Ratificación, si procede, de la Junta Directiva Ampliada

a. Ratificación, si procede, de María Ángeles Guzman Moreno como

Coordinadora de la Zona I

b. Ratificación, si procede, de Lucía Corte Biaín como Coordinadora de la

Zona IV

9. Ratificación, si procede, de los nuevos socios

10. Informe de altas y bajas de socios

11. Informe de altas y bajas de colaboradores externos

12. Informe económico
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13. Aprobación si procede de informes directivos

14. Debate y aprobación, si procede, de la entrada de otros grados y

másteres a SIUEH

15. Debate sobre la modificación del Posicionamiento sobre Prácticas

Académicas Externas y toma de acuerdos, si procede, de la forma de

proceder de SIUEH al respecto

16. Ratificación, si procede, de las modificaciones del Reglamento de

Régimen Interno

17. Ratificación, si procede, de las modificaciones del Reglamento de

Régimen Sancionador

18. Ratificación, si procede, de las modificaciones del Reglamento de

Funcionamiento de la Asamblea

19. Informe de Convenios actuales

20. Presentación y aprobación, si procede, de Convenios

21. Presentación y aprobación, si procede, de Posicionamientos

22. Presentación y aprobación, si procede, de Resoluciones

23. Presentación y aprobación, si procede, de Mociones Internas

24. Presentación y aprobación, si procede, del balance económico de la IV

AGO de SIUEH

25. Presentación del balance económico provisional de la V AGO de SIUEH

26. Aprobación, si procede, de la sanción a la Universitat Jaume I

27. Elección, si procede, de la sede de la VI AGO de SIUEH

28. Elección, si procede, de la sede de la VII AGO de SIUEH

29. Elección del Comité de Garantías

30. Asuntos de trámite
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31. Lectura y ratificación, si procede, del acta de acuerdos de la V AGO de

SIUEH

32. Ruegos y preguntas

2.5. V AGO: Algunos puntos a destacar

La compañera Nerea López Moreno interviene en el punto 3 presentando

su informe de Vicepresidencia, en el punto 4 presentando el informe de la

vocalía de Miguel Ángel Menacho Valera — que no ha podido asistir –, en el

punto 5 presentando el informe de la comisión que coordina – Comisión de

Planes de Estudios – y en el punto 13 presentando dos informes directivos que

se aprueban por asentimiento – el informe sobre las titulaciones en Filosofía y

un segundo informe acerca del registro de las universidades socias y las

titulaciones con las que pertenecen a SIUEH.

El punto 14 del orden del día, Debate y aprobación, si procede, de la

entrada de otros grados y másteres a SIUEH. El punto es introducido por Nerea

López Moreno, pero es desarrollado y debatido bajo la presentación del

Informe sobre los estudios de Asia Oriental por la representación de la

Universidad de Sevilla, Esteban Torres y Miriam Diaz. La conclusión es el

acuerdo asambleario donde se aprueba por mayoría absoluta, después de un

intenso debate, la voluntad por parte de la Asamblea para que el Grado en

Estudios de Asia Oriental pueda formar parte de SIUEH, previa reunión con la

Junta Directiva de ARELL – Asociación de Representantes de Estudiantes de

Lenguas y Literatura –, así como con las universidades en las que se encuentra

us@siueh.com Página 8 de 10



el presente título, para tomar los acuerdos pertinentes entre ambas sectoriales

y así velar por el presente convenio y por las Humanidades. Asimismo, la

Universidad de Sevilla recibe agradecimientos por tan buen informe.

Respecto al punto 15, posteriormente al debate propuesto, se aprobó por

asentimiento que la forma de proceder respecto al Posicionamiento de

Prácticas Académicas será que las universidades socias hagan una consulta a

los máximos órganos de representación estudiantil competentes de sus

Centros, con especial interés en la modificación que se refiere a la

remuneración de las prácticas curriculares.

Además, en el punto 24 la compañera Nerea López Moreno, como

Presidenta del Comité Organizador de la IV AGO de SIUEH realizado en Sevilla

en marzo de 2023, presenta el balance económico definitivo del evento. Evento

que, se recuerda, se realizó con éxito.

Asimismo, en los demás puntos no mencionados, la Universidad de

Sevilla participa activamente en las votaciones pertinentes, propone

enmiendas de voz para mejorar la forma de la documentación, así como

enmiendas escritas que atañen al contenido de la documentación con el fin de

mejorar la calidad y rigurosidad del trabajo realizado.

3. Otros datos de interés

Durante el encuentro, se llevaron a cabo las Jornadas de Gestión Cultural en el

término municipal de Fondón: Fondón, Fuente Victoria y Benecid, zonas que enfrentan

el desafío de la despoblación. Estas jornadas se centraron en la interpretación del
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patrimonio como una viable salida profesional para los graduados en titulaciones

humanísticas. Expertos en el área compartieron experiencias y estrategias sobre cómo

la gestión cultural y el patrimonio pueden ofrecer oportunidades económicas y

culturales revitalizantes para estas áreas rurales

Se destacó la importancia del emprendimiento como salida laboral para los

estudiantes de titulaciones humanísticas. Por ello, vemos interesante la posibilidad de

contactar con el órgano competente de la US que lleve la parte de emprendimiento,

para forjar lazos y que se puedan plantear talleres o charlas en nuestra Facultad, con la

intención de promover este espíritu emprendedor. El objetivo sería organizar talleres y

charlas que preparen a los estudiantes para aprovechar oportunidades de negocio en

el sector cultural, ofreciendo una perspectiva práctica y directa sobre cómo iniciar y

gestionar proyectos propios en el campo de las Humanidades.

Por último, concluimos con la importancia de que Asambleas Interuniversitarias

de este tipo se sigan celebrando y que la Universidad de Sevilla siga estando presente

en ellas, pues este evento de estudiantes humanistas no dejó indiferente a nadie. Ni

este encuentro a este grupo de representantes estudiantiles, ni este grupo de

representantes estudiantiles a ninguna Universidad socia. Vemos futuro a esta

Asociación que vela por los intereses de nuestra disciplina de conocimiento, y

volvemos cargados de ideas a nuestra Facultad, donde tenemos la convicción de que

tenemos mucho que aportar. Y es por eso que recientemente Miriam se ha inscrito a

las comisiones de Planes de Estudio, de Archivos y Bibliotecas, de Prácticas

Académicas: Becas y Ayudas al Estudio, Introducción a la Investigación y

Empleabilidad, y de Proyección Internacional; así como Esteban a las comisiones de

Planes de Estudios y de Prácticas Académicas: Becas y Ayudas al Estudio, Introducción

a la Investigación y Empleabilidad.
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